



# 学校だより

江戸川区立平井小学校

令和6年 9月 2日

校長 渡邊 法子

## 地域の子どもが、学校に帰ってきました

校長 渡邊 法子

長いと思っていた夏休みも、あっという間に終わりました。「また学校が始まるのか。」と思った子もいれば、「やっと、学校が始まる。」と思った子もいると思います。私としては、後者が多いよう願います。どの子も、「たくさんの休みは嬉しいけれど、やっぱり学校はいいな。」と感じてほしいものです。

さて、今年の夏も、昨年以上に猛暑が続きました。そのような中、ラジオ体操にはたくさんの子ども達が集まりました。ランドセルをしょって、荷物を持って登校する朝の姿とちがって、寝ぐせのついた髪のままだったり、素足にサンダルだったり、それがいかにも「夏休み」を思わせる風景でした。

8月2日、3日は校庭で6年ぶりに平井6丁目東町会の「盆踊り」もありました。浴衣や甚平姿で、子ども神輿を担いだり、汗びっしょりでやぐらの上の太鼓をたたいたり、冷たいかき氷をほおばっていたり、笑顔の子ども達を見ると、改めて「子どもは地域の子。学校は地域の学校」だと思いました。

1学期の終業式で、夏休みであっても、家庭や地域で、平井小の「よ（良いことをする）い（命を大事にする）こ（心を大切に）」を意識して過ごすように話しました。

夏休みを終えて、身体が一回り大きくなった子ども達ですが、心も夏休みの前よりもきっと大きくなっていると思います。食べたり運動したり眠ったりすることで身体が成長するように、いろいろな経験をする中で、自分では気付かないかも知れませんが、きっと心も成長したはずです。

旅行先で素敵な景色に感動した、キャンプでワクワクしながら眠った、テーマパークでの夢のようなひとときを味わった、どこにも行かずゆったり流れる何もしない時間が多かった、汗びっしょりになって遊んだ、勉強に集中しまくった・・・それぞれの夏休みがあったでしょう。そんな日々の積み重ねの経験が、個々の子ども達の心を豊かに成長させたと思います。心は身体と違って、何センチ伸びた、何グラム増えた、というように計ることはできません。でも、夏休みに確かに成長したその心で、2学期も頑張っしてほしいと思います。平井小の「よ・い・こ」は家庭や地域の「よ・い・こ」でも過ごしたと思っています。

2学期は、さっそく運動会という大きな行事があります。学校では、1学期から、実施計画を立て、学年によっては、実行委員会を立ち上げたり、演技の内容を考えたり、曲の選定をしたりしていました。夏休み前から、職員室でも、運動会の話し合いが行われていました。

運動会に限らず、学校行事は、子ども達が良い人間関係を作り、自分が集団の一員であることを自覚すること。集団のルールを学ぶことで、よりよい学校生活を送るために、集団のルールを大切に、成果に向かって、努力すること等を目的としています。そのために、指導する側の教員は多くの時間を費やしております。ほんの数分のために、計画し準備し指導を繰り返しているのです。行事には教科書はありません。子どもの実態から、何が子ども達を光らせるかを考え、そしてどのような指導で意欲を喚起するか工夫し、子ども達とともに、つくり上げていきます。

まだまだ残暑は続くようですが、来週あたりから、運動会の練習が始まる計画です。子ども達の健康状況をみながら、進めてまいります。

本番までの過程にも関心をもってください、子ども達への激励のお声掛けをお願いします。

日	曜	朝	9月の行事予定
1	日		
2	月	始業式	始業式 大掃除 避難訓練
3	火	読書	発育測定(5・6) 給食始 SC
4	水	読書	発育測定(3・4)
5	木	読書	発育測定(1・2)
6	金	読書	
7	土		
8	日		
9	月	朝会	安全指導・SNS指導・平井っ子家庭ルール 荒川探検隊(4) 委員会
10	火	読書	SC
11	水	読書	荒川探検隊予備(4) 読み聞かせ(1・2・3・5・6年)
12	木	読書	美しい日本語教室(6) 読み聞かせ(4)
13	金	読書	運動会特別時程始
14	土		
15	日		
16	月		敬老の日
17	火	読書	運動会係児童打ち合わせ①(6) SC
18	水	読書	
19	木	読書	
20	金	読書	
21	土		
22	日		秋分の日
23	月		振替休日
24	火	読書	SC
25	水	読書	小中連携の日(部活動体験)(6) とことん無し 校外学習(3)
26	木	練習	運動会全校練習
27	金	読書	運動会係児童打ち合わせ②(6)
28	土		
29	日		
30	月	練習	運動会応援練習 クラブ

SC…スクールカウンセラー勤務日 ( )…学年  
 今月は運動会練習のため、ゆうゆうタイムは行いません。

※9月2日時点での予定です。

## 【9月の生活目標】

規則正しい生活リズムを身に付けよう

### 「水泳学習について」

赤堀 大介

1学期に水泳学習を行いました。水泳は、水の中という特殊な環境での活動です。物理的な特性(浮力、水圧、抗力、揚力など)を生かし、浮く、呼吸する、進むなどの課題を達成し、水に親しむ楽しさや喜びを味わうことのできる運動です。

各学年、自分の課題に挑んでいる姿を多く見ることができました。また、5年生は着衣泳を行い、万が一不慮の事故に遭った場合に、落ち着いた対応ができるように学習しました。

水の中での運動は、楽しさと怖さが表裏一体です。まだまだ暑い日が続きそうです。日常の中で水と関わる事が多くあると思いますが、安全に楽しく運動をしてください。

保護者の皆様には、健康管理や水泳カードの記入などご協力いただき、感謝申し上げます。今後も引き続きよろしくお願い致します。

### 「お知らせとお願い」

4月より3年生から6年生まで担当学級にて、国語の授業を実施してきました非常勤教員 佐藤 久美子 教諭ですが、家庭の事情により8月末日をもち退職することになりました。

また、体調を崩し8月末日まで病欠休暇を取得しておりました 川上 理紗 教諭(図工授業担当)ですが、体調の回復を図るために9月末日まで休暇を取得することになりました。

これまで佐藤教諭、川上教諭が担当していました授業は、各学級の担任が進めてまいります。

子どもたちには混乱がないように配慮してまいります。保護者の皆様には格段のご理解とご協力のほど、よろしくお願い致します。

#### 学校ホームページ

右のQRコードからでも  
サイトにアクセスできます。  
月の下校予定も確認できます。



<http://edogawa.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1310040>

